

BREVES

SOCOVOS
El nuevo tipo del IBI para inmuebles de naturaleza rústica será del 0,7%

■ El tipo de gravamen del impuesto sobre bienes inmuebles (IBI) aplicables a los de naturaleza rústica queda fijado en el 0,70% para el término municipal de Socovos, de acuerdo a una resolución publicada esta semana por el Consis-

torio socovense. Esta modificación sigue los términos del acuerdo del Pleno del Ayuntamiento de Socovos en su sesión ordinaria de fecha 27 de septiembre de 2019, que adoptó el acuerdo provisional de modificación de la Ordenanza reguladora del impuesto que grava los bienes inmuebles de naturaleza rústica, ya definitivo tras el período de exposición al público.

INFORME DE SEQUÍA
El principal sistema del Júcar sigue en nivel verde o estado de «normalidad»

■ El informe de sequía prolongada y de escasez de la Confederación del Júcar, referido al mes de noviembre, señala que el Sistema Júcar, al cual pertenece la provincia de Albacete, mantiene el nivel verde o estado de «normalidad».



AGUAS SUPERFICIALES
Eurona consigue el contrato de las redes de control por satélite del Júcar

■ La compañía de telecomunicaciones Eurona obtuvo el contrato para monitorizar vía satélite 24 embalses de la Confederación Hidrográfica del Júcar, situado geográficamente en el extremo central este de la Península Ibérica, con lo

que consolida su presencia en la gestión de los recursos hídricos españoles. Eurona ya controlaba la conectividad de los embalses y cauces de la Confederación Hidrográfica del Segura, según precisaron fuentes de la propia compañía en una nota de prensa, en la que también se detalló que el contrato por este servicio es por valor de 70.000 euros al año.

ALTO GUADIANA

Los regantes de la Mancha Occidental Dos se suman a las movilizaciones

REDACCIÓN / ALBACETE

La comunidad de usuarios de aguas subterráneas (CUAS) Mancha Occidental II se suma a la petición de Asaja de prorrogar las dotaciones de riego para la próxima campaña, en contra de los recortes que pretende aplicar la Confederación Hidrográfica del Guadiana (CHG).

En un comunicado, recuerda que las organizaciones agrarias han convocado una concentración para hoy frente a la sede de la Confederación del Guadiana, coincidiendo con la celebración de la Junta de Gobierno del organismo de cuenca, donde se abordarán los recortes.

Los regantes de Mancha Occidental Dos también se suman a la petición de la prórroga de las actuales dotaciones (1.500 metros cúbicos por hectárea y año para cultivos leñosos y 2.000 para herbáceos), como expusieron en la última Junta de Explotación de la CHG, que planteó una reducción líquida del 10% tanto para leñosos como para herbáceos. Por su parte, la Consejería de Agricultura propuso un recorte del 6,67% para leñosos y del cinco por ciento para herbáceos.

La comunidad de usuarios Mancha Occidental demanda una buena gestión del agua y mayor agilidad en los procedimientos y trámites que afectan a sus usuarios e insiste en que las administraciones deben dotar a la zona del Alto Guadiana de infraestructuras hidráulicas acordes a la realidad de esta importante área agraria de Castilla-La Mancha.

Además, lamenta que los agricultores de la Mancha «tengan una de las dotaciones más bajas de España, pese a la importancia socioeconómica del sector primario en los municipios de su ámbito y tras haber visto en los últimos lustros limitadas sus dotaciones de riego iniciales sin ningún tipo de compensación».

JÚCAR MEDIO | REGADÍOS

La CHJ ratifica y publica el nuevo Plan de Explotación para la Mancha Oriental

Los usuarios podrán utilizar hasta el 100% de sus concesiones de agua pero en 2020 se prevé un mayor consumo de los cultivos por el cambio climático

E.F. / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) publicó ayer la resolución por la que se ratifica el Plan de Explotación de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) para el próximo ejercicio de 2020 en los términos aprobados por la asamblea extraordinaria de esta entidad, celebrada en Albacete el 30 de noviembre.

Hay que recordar que este Plan de Explotación destaca por dos características: el primero, que no habrá restricciones, por lo que los usuarios podrán utilizar hasta el 100% del volumen de agua que consta en sus concesiones; el segundo, porque los consumos estimados de los diferentes cultivos se han corregido al alza, debido al cambio en el patrón de las precipitaciones registrado en los últimos años y al incremento de las temperaturas en esta zona de la Península Ibérica.

De hecho, el promedio de lluvias sigue siendo más o menos el mismo en las provincias de Albacete y Cuenca, pero los días de lluvia tienden a concentrarse en cada vez menores jornadas lo que, unido al calor, ha hecho que las necesidades hídricas de los cultivos también hayan evolucionado al alza.

En la asamblea, el Plan de Explotación se aprobó por 2.745 votos a favor, 335 en contra y 183 abstenciones. Tras el voto favorable de la mayoría de los socios de la Jcrmo que participaron en la misma, el citado Plan se remitió a la Confederación Hidrográfica del Júcar, quien ahora lo ratifica con su publicación en el BOP.

La Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental gestiona, de forma conjunta con la CHJ, una superficie de algo más de 125.000 hectáreas repartidas entre las pro-



Una explotación de leñosos con riego localizado. / R.S.

vincias de Albacete, Cuenca y Valencia. Cuenta con algo menos de 2.000 socios, entre los que hay particulares, comunidades de regantes o instituciones.

También, durante la citada asamblea extraordinaria, se dio cuenta del desarrollo de la anterior campaña de riegos, en la que se utilizaron, según se dio a conocer al término de la sesión, unos 306 hectómetros cúbicos de agua.

En el vigente Plan Hidrológico recuerda la CIIJ en su resolución, se asigna un máximo de 320 hectómetros cúbicos de recursos de la masa de agua subterránea Mancha Oriental a la zona regable del mismo nombre. La asignación de recursos superficiales para la sustitución de bombeos en la zona regable de La Mancha Oriental se fija en un máximo de 80 hectómetros cúbicos adicionales.

YESTE

La Junta acepta estudiar obras de mejora en la vía entre Parolís y Peñarrubia

REDACCIÓN / ALBACETE

El Gobierno regional estudiará realizar una actuación de refuerzo y mejora en la carretera CM-3206 entre las pedanías de Peñarrubia y Parolís, en Yeste, además de crear alguna obra de accesibilidad, en una zona de especial atracción turística, con instalaciones hoteleras, y de gran belleza paisajística y medioambiental.

Este refuerzo en este tramo de la red autonómica de carreteras fue una de las cuestiones abordadas en la reunión de ayer entre el delegado de la Junta en Albacete, Pedro Antonio Ruiz Santos, en la Casa Perona, con la alcaldesa de Yeste, Cortes Buendía, además de otras actuaciones para «mejorar la vertebración y conexión entre las diferentes aldeas y pedanías de la Sierra del Segura facilitando el tránsito para el transporte, y con mejoras de seguridad vial y señalización».

MEJORAS EN EL CRA. Ambos también repasaron las dos expresiones de interés aprobadas dentro de la estrategia de Inversión Territorial Integrada (ITI), en las líneas de promoción turística con un presupuesto de 270.000 euros y para la mejora y modernización de infraestructuras educativas del Centro Rural Agrupado (CRA) por más de 21.000 euros.

Además, Ruiz Santos trasladará a la Delegación provincial de Agricultura, Agua y Desarrollo Rural, la posibilidad de realizar una inversión de mejora en uno de los muros de la Oficina Comarcal Agraria (OCA). También se habló de la futura puesta en marcha de un Programa de Recualificación y Reciclaje Profesional (Recual), aprobado para su ejecución en 2020, del que se beneficiarán a ocho trabajadores en paro, procedentes del sector de la construcción, y que tendrán el Vivero, entre sus diferentes actuaciones.